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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Se reunirán diputados para revisar finanzas del Congreso de Michoacán 
A poco memos de mes y medio de concluir funciones, a las 10 horas de este miércoles,  los 
40 diputados de la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán se reunirán en el Salón de 
Recepciones de la sede del Poder Legislativo, para discutir diversos temas administrativos 
y financieros. La convocatoria, firmada por integrantes de la Junta de Coordinación Política, 
se realizó tras una reunión celebrada el 2 de agosto. Entre los convocantes se encuentran 
los diputados Gloria Tapia (PRI), Reyes Galindo (PET), Guadalupe Díaz Chagolla (PRD), 
Mónica Lariza Pérez Campos e Ivonne Pantoja Abascal (PAN), y María García (PES).  La 
convocatoria no cuenta con la firma de los diputados Marco Polo Aguirre Chávez y Óscar 
Escobar.  
 
Alfredo Anaya y Magaña de la Mora buscan la coordinación del PVEM en el Congreso 
Los diputados electos del partido Verde Ecologista de México (PVEM), Alfredo Anaya y 
Juan Antonio Magaña de la Mora, alzaron la mano para buscar la coordinación de la 
bancada en el Congreso de Michoacán, señaló el dirigente estatal de este instituto político, 
Ernesto Núñez Aguilar. Explico que aún no se ha definido quien ocupará esa posición, sin 
embargo, el próximo 16 de agosto se espera ya tener un perfil, además de que establecerán 
quienes van a coordinar a los alcaldes. La designación quien habrá de ser el coordinador 
de la bancada, expuso, es una decisión del Comité Ejecutivo Estatal, sin embargo, ha 
optado por consultar a los alcaldes y a los diputados sobre quién los representará tanto en 
el Congreso como los municipios. 
 
PRD continúa construyendo agenda legislativa local 
La diputada local electa Brissa Arroyo, y el diputado local electo, Octavio Ocampo, por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), continúan construyendo una agenda 
legislativa para impulsar desde la LXXVI Legislatura. Brissa Arroyo, -actual Secretaria de 
Comunicación Política del PRD-, informó que desde la fracción parlamentaria del PRD, se 
desarrollará una agenda propia del PRD que contendrá aspectos de una izquierda 
socialdemócrata como ha sido la visión de nuestro partido. La agenda legislativa del PRD 
será progresista, con perspectiva de género, incluyendo temas como los derechos 
humanos, el respeto a las libertades en su más amplio concepto, las infancias, el medio 
ambiente y sectores vulnerables, entre otros temas, explicó Arroyo. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
En Michoacán Trabajadores Del Poder Judicial De La Federación Se Suman A 
Repudio A Reforma 
El décimo primer circuito del poder judicial de la federación, que tiene su jurisdicción en el 
estado de Michoacán, se ha integrado al paro nacional de trabajadores del Poder Judicial 
de la Federación. A través de redes sociales, el magistrado Froylan Muñoz, anunció 
que juzgadores del XI circuito, de Morelia y Uruapan, han decidido unirse al 
pronunciamiento contra la reforma al Poder Judicial argumentando que atenta contra la 
carrera judicial.  
 
Por mandato de tribunales, reasigna IEM regidurías en tres municipios 
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Este martes el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) realizó por 
mandato de los órganos jurisdiccionales, la reasignación de regidurías de representación 
proporcional en los municipios de Ario de Rosales, Zitácuaro y Jiquilpan. Las modificaciones 
a las asignaciones que inicialmente se habían realizado parten de juicios promovidos ante 
el Tribunal Electoral del Estado, en el caso de Ario de Rosales, y ante la Sala Regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
 
Revoca Teemich dictamen que nombró a síndico sustituto de Tepalcatepec  
A propuesta de la magistrada Alma Rosa Bahena, el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (Teemich) revocó el dictamen emitido por el Congreso del Estado, que designó 
a Luis Daniel Miranda Cortez como síndico municipal sustituto en Tepalcatepec. En sesión 
pública, celebrada la noche de este lunes, el Teemich resolvió el caso bajo el expediente 
TEEM-JDC-172/2024, en el que el actual síndico, Juventino Maldonado Chávez, impugnó 
la designación.  
 
La paridad debe estar por encima de la autoadscripción de género: TEPJF 
Luego de que el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), modificó las 
regidurías de representación proporcional en el municipio de Zitácuaro por orden del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la consejera Carol Berenice 
Arellano Rangel, destacó que la Sala Regional Toluca estableció que por encima de la 
autoadscripción debe estar la paridad. En sesión del Consejo del IEM, explicó que tras la 
emisión de este criterio de la sala regional, el IEM valora de manera coordinada con otros 
actores políticos, impulsar reformas a la ley para que al Congreso llegue la propuesta de la 
autodescripción calificada, a fin de que no se repitan escenarios como los ocurridos en la 
elección del 2023-2024.  
 
Claudia Sheinbaum cumplirá compromisos de campaña desde su primer día de 
gobierno, asegura Morón 
Desde el primer día de su gobierno, la virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, trabajará en el cumplimiento de sus compromisos para con el pueblo, 
así lo aseguró el senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco, quien aseguró que 
desde las cámaras se pondrán en marcha las aprobaciones de las reformas planteadas, a 
partir de septiembre. Como parte de su gira de agradecimiento, el senador más votado en 
la historia de Michoacán encabezó una asamblea informativa en el municipio de La Piedad, 
en donde expuso los pasos que se darán en los próximos meses para dar continuidad a la 
Cuarta Transformación.  
 
Urge endurecer sanciones contra quienes dañen el medio ambiente, pero también 
contra autoridades omisas: Ernesto Núñez 
Las leyes se tienen que endurecer no sólo para que haya sanciones más severas para 
quienes afectan al medio ambiente, sino que también abarque a las autoridades omisas en 
la aplicación de la misma ley, remarcó el diputado federal electo Ernesto Núñez Aguilar, 
quien indicó que su primera iniciativa que presentará irá en el sentido de que haya acciones 
compensatorias de parte de quienes lastiman al medio ambiente. Esto lo detalló al anunciar 
una campaña de reforestación que se emprenderá este fin de semana y que continuará con 
acciones específicas coordinadas con liderazgos de colonias, y también con escuelas, para 
avanzar con este proyecto.  
 

https://www.iem.org.mx/


 
 
 
 

                                                               7 de agosto de 2024 
Revés de Sala Regional al TEEM evidencia el mal trabajo del organismo local: PRI 
Las recientes determinaciones de la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación donde echa abajo sentencias del Tribunal Electoral del 
Estado de Michoacán (TEEM) evidencia las malas decisiones del organismo jurisdiccional 
local, remarcó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Es por ello que se presentará una queja ante el Senado de la República 
en contra de varios actores del TEEM, porque hay “una marcada animadversión” en contra 
del partido, y que se ha visto reflejada en varias sentencias del tribunal local, aseveró.  
 
PRD valora impugnar resolución de Sala Regional de Toluca sobre elección de 
Chavinda 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán hizo un llamado a los partidos 
políticos a que respeten los votos que obtuvo el partido del sol azteca en la jornada electoral 
pasada, esto lo señaló su dirigente Octavio Ocampo Córdova al referir las impugnaciones 
que todavía están pendientes por resolverse respecto a los resultados obtenidos y las 
incidencias presentadas durante los comicios. En este contexto, luego de la sesión de la 
Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde 
se echaron abajo las sentencias del Tribunal local respecto a los casos de Chavinda y 
Quiroga, Ocampo Córdova refirió que en el primer caso se analizará si se impugnará la 
determinación de la Sala Regional y en el segundo caso aplaudió que se haya devuelto el 
triunfo a la candidata Alma Mireya González. 
 
Maribel Juárez ya vivía en Morelia 
La regidora de Penjamillo recientemente privada de su libertad por la fuerza, Maribel Juárez 
Blanquet, ya se encontraba radicando en Morelia. El presidente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), del que ella es parte, Octavio Ocampo, dijo que desconoce 
si todavía mantenía los dos elementos de seguridad que la estaban resguardando y que no 
había hablado con ella en meses, pero que sabía que ella viajaba sin problemas de 
Penjamillo a Angamacutiro y de ahí a Morelia, donde había estado radicando, a pesar de 
ser regidora en Penjamillo y haber sido alcaldesa de Angamacutiro.  
 
Dirigencia del PRI en Michoacán exige un alto a la crisis de violencia en el estado 
Michoacán vive una crisis generalizada en materia de seguridad, y desde el Partido 
Revolucionario Institucional, el dirigente estatal, Memo Valencia, exigió a las autoridades 
federales, estatales y municipales, poner un alto a la violencia recurrente en los 113 
municipios. “Exigimos a las autoridades que pongan un alto a la crisis de violencia. Morelia 
no es la excepción, pero Michoacán es una crisis generalizada en todo el estado”, aseguró.  
 
Pide Antonio Ixtláhuac intervención de autoridades competentes para esclarecer 
hechos violentos 
El presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac solicitó la intervención inmediata de las 
autoridades competentes para el esclarecimiento de los sucesos del pasado lunes en las 
inmediaciones de la ciudad. El edil también solicita a las autoridades competentes en la 
materia, que se pronuncien al respeto, para ampliar la información hacia la población, 
asimismo dentro de sus facultades, puedan atender los hechos con estricto apego al Estado 
de Derecho para mantener la tranquilidad en la localidad. 
 
Desecha Teemich infracciones de PRI-PAN-PRD contra violaciones a la ley 
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El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) encontró improcedentes las 
presuntas infracciones denunciadas en el Proyecto de Sentencia del Procedimiento 
Especial Sancionador TEEM-PES-075/2024.  En sesión pública, celebrada la tarde de este 
martes, el Pleno dio trámite a la denuncia presentada por Enrique de Anda Aviña contra 
Esther Naranjo Armendáriz, Samuel David Hidalgo Gallardo, y los Partidos Políticos Acción 
Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).  
 
Acusa El Verde: Congreso De Michoacán Se Estancó Por Irresponsabilidad De 
Diputados 
El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en el Congreso del Estado, Ernesto Núñez Aguilar, aseguró que, el trabajo en las 
Comisiones parlamentarias sufrió «un atorón» por inexperiencia o falta de voluntad política 
de los diputados, que impidió el avance de diversas propuestas de leyes y reformas. El 
también dirigente del partido del tucán, reconoció la gran cantidad de pendientes que dejará 
la 75 Legislatura, con más de 700 iniciativas en la congeladora. 
 
Aguacateros cambian uso de suelo violando la ley: Ernesto Núñez 
El presidente del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar asegura que 
aguacateros violan la ley con descaro, al cambiar el uso de suelo de manera inmediata 
luego de un incendio, hecho que se da sin cumplir los 20 años que estipula la legislación. 
Como diputado federal electo, Núñez anunció que una de las iniciativas que propondrá en 
la Cámara Baja, será que los aguacateros y productores de berries otorguen una 
compensación destinada a la mejora del medio ambiente.  
 
PRI se quejará del TEEM ante el Senado 
Una vez más, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia, culpó al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) de tener una 
animadversión en contra de su instituto político. “Vamos a presentar una queja ante el 
Senado porque hay una marcada animadversión de una persona del TEEM contra nuestro 
partido”, anunció durante su rueda de prensa.  
 
Neto Núñez sembrará los árboles que prometió 
Al inicio de su campaña para diputado federal, el dirigente del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, se comprometió a sembrar un árbol por cada voto 
obtenido, lo cual hará efectivo el próximo 10 de agosto. El diputado local precisó que obtuvo 
90 mil votos, por lo que su meta será de mínimo 100 mil árboles, pero que este año serán 
mínimo 30 mil en varias etapas.  
 
El Verde Michoacán No Se Entregará En Automático A MORENA Asegura Ernesto 
Nuñez 
Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
aseguró que, la bancada del tucán en la 76 Legislatura, no estará entregada a las 
decisiones del partido aliado Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). Así lo 
manifestó al señalar que, aunque hay temas en los que coincidirán plenamente e 
impulsarán, analizarán todas aquellas reformas de gran calado y, de no estar de 
acuerdo, defenderán su posición debido a que fueron en coalición y no representan una 
misma fórmula. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Michoacán: enfrentar todo acto delictivo, orden ante amenazas contra GC  
Ante las amenazas del crimen organizado contra mandos policiales de la Guardia Civil (GC), 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que se mantendrá la estrategia y directriz 
de enfrentar cualquier acto delictivo. Entrevistado al término de la entrega de becas a 
familias cuidadoras de niños con cáncer, el mandatario subrayó que siempre que hay 
acciones operativas en la estrategia de seguridad, hay reacciones de la delincuencia 
organizada. «Nosotros seguimos enfocados, trabajando con base en nuestras tácticas», 
señaló el Gobernador.  
 
Rechaza Alfredo Ramírez que AMLO haya incumplido con la Federalización de la 
Nómina Magisterial 
A un mes y 25 días de que concluya la administración de Andrés Manuel López Obrador, 
sin que se haya convertido en “patrón” de los trabajadores de la educación de Michoacán 
como comprometió el 5 de abril del 2019 en Zacapu, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
rechazó que el presidente no haya cumplido sus promesas con el estado. En entrevista, 
señaló que aseguró que tanto “le cumplió”, que ya se paga “a tiempo” y “en forma” al 
magisterio michoacano y que el estado tuvo su segundo año escolar sin paros. 
 
Faltan políticas públicas contra trata y violencia hacia mujeres trans  
En el combate a la trata de personas y las violencias contra las mujeres trans, “faltan 
políticas públicas, estrategia y compromiso de parte de las autoridades”, además de que el 
Estado Mexicano forma parte de una red de corrupción que impide el acceso a la justicia 
para este sector de la población, aseguró la activista Kenya Cuevas, durante su visita en 
Morelia. En encuentro con medios de comunicación con motivo de su charla Cuídate, 
cuídame, la promotora de los derechos humanos de las personas de la diversidad explicó 
que hay una serie de condiciones adversas a las que se enfrenta ese grupo vulnerable, 
porque pueden sufrir discriminación, violencia institucional y agresiones en su entorno.  
 
Da Ramírez Bedolla becas a 540 familias cuidadoras de niños con cáncer  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó becas para 540 familias cuidadoras de 
niños con cáncer, por el orden de los cuatro mil pesos cada una. Junto a ellos, el mandatario 
sumó a mil 850 mujeres que presentan el padecimiento y también son beneficiarias con una 
beca para acudir a los tratamientos, que son aplicados de forma gratuita por la Secretaria 
de Salud del Estado.   
 
Sheinbaum apoya la construcción del teleférico de Uruapan 
La presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, apoya la construcción del teleférico de 
Uruapan, obra que será de gran ayuda para el transporte de la población de manera segura 
y cómoda. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla puntualizó que la presidenta electa 
comprometió apoyo para esta obra de gran importancia para Michoacán, lo cual fue 
expuesto el pasado 2 de mayo, en la gira que llevó a cabo por Uruapan la entonces 
candidata.  
 
Mercedes Benz dona autobús al Gobierno de Michoacán para ludo biblioteca 
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La cultura, a favor de la infancia, viajará por los 113 municipios de Michoacán y estará 
presente con la idea de fomentar el interés por la lectura y abrir horizontes de conocimiento 
a las nuevas generaciones. Así lo señaló el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro García, con motivo de la entrega de un autobús al Sistema DIF Michoacán, el cual 
funcionará como ludo biblioteca y recorrerá las plazas y las comunidades de la entidad.  
 
Buscan que el sector porcícola en Michoacán alcance su máximo potencial  
El sector porcícola de Michoacán continúa sin alcanzar su máximo potencial debido a 
factores como la competencia de carnes importadas y nacionales, la baja producción y falta 
de infraestructura, pero la Secretaría de Desarrollo Rural (Sader) prepara una campaña 
para apoyar al sector e incrementar el consumo, dio a conocer el titular de la dependencia, 
Cuauhtémoc Ramírez Romero.  Explicó el secretario que en la actual administración se 
buscará mejorar la infraestructura disponible, otorgará subsidios y capacitación a los 
porcicultores, para que los procesos puedan ser más eficientes y añadir valor al producto 
que, todavía, se vende en pie  para el mercado nacional y por ende se paga más barato.  
 
Amparo indirecto, aliado de contribuyentes por abuso de autoridad: ANEFAC  
La Asociación Nacional de Especialistas Fiscales AC (ANEFAC) Delegación Michoacán 
afirmó que ante reformas federales que se han hecho en su campo de estudio, los 
contribuyentes cuentan con una herramienta que los puede ayudar en caso de que se 
presente algún abuso de autoridad. Alan Omar del Río, presidente de ANEFAC Michoacán, 
señaló que la mañana de este martes se tuvo una conferencia bajo la temática La Justicia 
Fiscal y Administrativa desde los Juzgados de Distritos, donde se detalló el impacto de este 
recurso para la población que enfrente alguna situación. 
 
Van 30 mdp para bacheo de carreteras federales de Michoacán: SCOP 
Para reparar las carreteras federales de Michoacán, el gobierno estatal destina 30 millones 
de pesos, informó el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), 
Rogelio Zarazúa Sánchez. El funcionario estatal refirió que, aunque los dos mil 200 
kilómetros de carretera federal libre de la entidad no es de su competencia, se atienden 
debido a la urgente necesidad de tránsito para mantener la red vial en buenas condiciones.  
 
Pese a no entrar a Faeispum, Estado destinó 2 mmdp a Morelia: SFA 
Aunque Morelia no entró el programa Faeispum 2024, el Estado invirtió más de dos mil 
millones en obras en la capital del estado, aclaró el secretario de Finanzas y Administración, 
Luis Navarro. El tesorero rechazó que el Gobierno del Estado deje sin recursos de 
Faeispum a los morelianos, cuando es la ciudad que más inversión registra. «A Morelia se 
le iban a dar alrededor de 100 millones de pesos por concepto de Faeispum para este 2024, 
pero por el desarrollo del proceso electoral, se cerraron ventanillas», expuso.  
 
Crisis y frustración ante la indemnización a víctimas por el “granadazo” del 2008 en 
Morelia, Michoacán 
La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) se enfrenta a una crisis de 
financiación que ha provocado la frustración de las víctimas del atentado con granadas de 
septiembre de 2008. A pesar de que el gobierno federal aprobó la indemnización de 8 
millones de pesos para seis de las personas afectadas por los ataques, la CEAV ha sido 
incapaz de realizar el depósito correspondiente debido a la falta de recursos.  
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Seimujer inaugura primera sala de lactancia para mujeres trabajadoras 
Michoacán avanza en el sistema de cuidados, destacó la titular de la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), Alejandra Anguiano González, al poner 
en marcha la primera de 17 salas de lactancia en dependencias de Gobierno del Estado. 
En el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, puntualizó que esta acción 
promueve espacios dignos en las áreas laborales y se respetan a cabalidad los derechos 
humanos de las mamás lactantes, toda vez que permite no romper el vínculo con su bebé 
durante la alimentación.  
 
En Michoacán, sólo el 3% de las personas hablan en lenguas originarias 
En Michoacán, solo 154 mil 943 de los cuatro millones 748 mil 846 habitantes de hablan 
alguna de las 45 lenguas originarias, es decir, el tres por ciento de la población, de acuerdo 
al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo a la Encuesta Nacional 
de la Dinámica Demográfica (ENADID), quienes más hacen uso de estos sistemas 
lingüísticos son las mujeres con una cifra de 79 mil 92; mientras que en los hombres es de 
75 mil 851. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ruta Roja, deberá pagar más por daño a columna del portal Aldama 
Ante esta nueva situación, será el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), 
quien deberá aprobar el nuevo proyecto para que se puedan hacer las nuevas 
adecuaciones y de esta manera, lograr que no se pueda tener una mayor afectación a la 
misma. “Estamos atendiendo el nuevo proyecto, ya que tras un análisis que se hizo de 
nueva cuenta a la columna, se detectó que si, se presentó un daño al alma de la misma, 
por lo que el costo podría elevarse al menos al doble de lo previsto”, comentó.  
 
Policía Morelia lista ante cualquier eventualidad, crímenes de Zitácuaro ponen en 
alerta a Morelia: Comisario 
La Policía Morelia está lista para atender cualquier eventualidad en materia de seguridad, 
por lo que siempre está alerta máxime lo sucedido en Zitácuaro. Ello lo aseguró el comisario 
de la Policía Morelia, Pablo Alarcón Olmeda, quien de este modo observó, que siempre que 
los hechos de máxima inseguridad que ocurren en el interior de Michoacán alertan a las 
autoridades de todos los niveles.  
 
Hoy ponen el colado en el socavón de Camelinas, ¿cuándo se prevé que reabran la 
vialidad? 
Este martes continúan las reparaciones en la avenida Camelinas, donde la fuerte lluvia del 
pasado jueves provocó que se hiciera un socavón entra el distribuidor vial de la salida a Mil 
Cumbres y el Palacio del Arte, con dirección hacia Las Américas. Sobre la lateral de la 
avenida, tanto personal de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del 
gobierno del estado y como del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS), de Ayuntamiento de Morelia, trabajan para reparar el área 
dañada.  
 
Loma con posible derrumbe cercana al Poliforum Morelia 
Por derrumbe de piedras que sostienen el paredón cercano al Colegio de Morelia, rumbo al 
Periférico Paseo de la República, el Ayuntamiento de Morelia cierra la vialidad. Las 
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recientes lluvias resplandecieron la arena limosa tipo volcánica este lunes por la tarde, lo 
que provocó la caída de rocas, fisurando la loma, lo que podría derivar en un posible 
derrumbe.  
 
En Morelia retiran 560 toneladas de basura durante lluvias: Servicios Públicos 
El titular de la Secretaría de Servicios Públicos de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, informó que en el último mes, en el marco de la temporada de lluvias, se han 
retirado más de 560 toneladas de basura. En ese sentido, reconoció que la basura sigue 
siendo una de las principales problemáticas en esta época. Por lo anterior, el funcionario 
municipal aprovechó para invitar a la ciudadanía a evitar tirar basura. 
 
El 2.5% de los inmuebles del Centro Histórico sufren deterioro o abandono 
De los 7 mil 778 inmuebles que hay en el Centro Histórico de Morelia, el 2.5% se 
encuentran en situaciones complicadas, esto representa 180 inmuebles, que se encuentran 
en cierto grado de abandono o deterioro, y de éstos, 45 sí se encuentran en un peligro 
inminente de colapso. Lo anterior lo informó el gerente del Centro Histórico de 
Morelia, Gaspar Hernández Razo, quien recordó que todos son propiedad privada "y lo 
único que podemos hacer desde el Ayuntamiento es hacer recomendaciones, asesorías, y 
acercamientos. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH prepara a aspirantes a ingresar a carreras del área de la Salud 
Con la finalidad de dar mayores herramientas a las y los aspirantes a ingresar a alguna de 
las carreras del área de Ciencias de la Salud de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH) para el ciclo escolar 2025-2026, se realizará el curso-taller para 
presentar el examen de ingreso a las licenciaturas que comprenden esta rama del 
conocimiento, adelantó el secretario Académico, Antonio Ramos Paz. Es importante 
mencionar que, la realización del curso no otorga acceso directo a los programas 
educativos nicolaitas, el taller brindará elementos a los jóvenes para que aprendan y 
practiquen la manera de responder un examen de esta modalidad. 
 
#UMNSH Impulsa Fortalecer Las Asignaturas De Profesores En Facultades Y Prepas 
Al sostener una reunión con directoras y directores de escuelas, facultades e institutos de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila 
González, los llamó a seguir trabajando juntos en bien de institución y signó un acuerdo 
para que el proceso de actualización de asignaturas para la sustentabilidad 
académica continúe durante toda su gestión, mismo que fue ratificado por los 
representantes de las dependencias académicas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
IMSS solicitará que terreno para descentralización se done para Centro de Seguridad 
Social 
Luego de que no se concretó el proceso de descentralización del IMSS a Michoacán y en 
consecuencia, no se utilizó el terreno donde se ubicaba el antiguo CERESO de 
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Morelia “Francisco J. Múgica”, el titular del Instituto Mexicano del Seguro Social en el 
estado, José Miguel Ángel Van-Dick Puga informó que buscarán que el área sea donada 
para la construcción de un nuevo Centro de Seguridad Social. Explicó que el gobierno de 
Alfredo Ramírez Bedolla cubrió el adeudo de casi 3 mil millones de pesos que arrastraba 
por cuotas patronales y el terreno desincorporado del patrimonio estatal ya no se utilizará 
para el fin que se había planteado, pero ahora buscan darle otro uso.  
 
Michoacán, tercero en el país con mayor incidencia de dengue; reporta 5 fallecidos y 
2 mil 300 enfermos 
Michoacán incrementó a 5 los fallecidos y a 2 mil 300 el número de enfermos de dengue en 
solo 16 días, con lo que se colocó en el tercer lugar nacional en incidencia de este 
padecimiento, informó el secretario de Salud del estado, Lázaro Cortés Rangel. En 
conferencia de prensa, el pasado 22 de julio el mismo funcionario expuso que la entidad 
registraba 4 defunciones y 1 mil 950 enfermos, principalmente niños de 5 a 9 años de edad 
y adolescentes de 15 a 19 años, lo que significa un aumento de 350 casos y un muerto en 
poco más de dos semanas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Morelia: Encuentran hombre muerto en árbol del Periférico Paseo de la República en 
salida Pátzcuaro 
Este martes, un trágico suceso conmocionó a los habitantes de la zona cuando un hombre 
fue encontrado sin vida en un árbol ubicado en el Periférico Paseo de la República, a la 
altura de la salida a Pátzcuaro. Según reportes de la agencia RED113, el individuo utilizó 
una soga que amarró a una rama del árbol para después atarla a su cuello y colgarse. 
Personas que se encontraban en el lugar se percataron del lamentable hecho y de 
inmediato llamaron a los servicios de emergencia. 
 
Federación sin avance en las investigaciones de la desaparición de la regidora de 
Penjamillo: SSPC 
La Fiscalía General del estado de Michoacán (FGE) no ha reportado avances en las 
investigaciones en torno a la privación de la libertad de la regidora de Penjamillo y 
exalcaldesa de Angamacutiro, Maribel Juárez Blanquet, así como de su colaboradora 
Josefina Muñoz Rosales reportada el sábado 3 de agosto, informó el subsecretario de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Luis Rodríguez Bucio. En “la 
mañanera” de este martes, precisó que se consultó en la víspera de la situación que guarda 
la indagatoria, pero no se reportan avances. 
 
Decapitado, envuelto en plásticos y con narcomensaje abandonan un cadáver en 
Zamora 
El cadáver decapitado, envuelto en plásticos y con un narcomensaje de un masculino 
desconocido fue abandonado en las inmediaciones de la colonia La Libertad, en este 
municipio de Zamora. Respecto al hallazgo se supo que este martes los operadores del C5 
SITEC recibieron un reporte ciudadano sobre un bulto sospechoso, tirado en el Puente de 
Tubos, por lo que se trasladaron agentes de la Guardia Civil.  
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Hallan un cadáver decapitado junto al Río Celio, en Jacona; de la cabeza no se sabe 
nada 
El cadáver de un hombre desnudo, en avanzado estado de descomposición y sin 
extremidad cefálica fue localizado entre la maleza de un predio a un costado del Río Celio, 
en esta demarcación de Jacona. En la labor reporteril se pudo establecer que la Policía 
Municipal recibió el reporte sobre un cuerpo sin vida en el camino de terracería que conduce 
a la antigua Casa del Agua, justo a la altura de la colonia El Bosque.  
 
Identifican a 2 de 6 cadáveres hallados a la orilla de la carretera Zitácuaro-Toluca 
Ya están identificados dos de los seis cadáveres que fueron encontrados descuartizados 
dentro de bolsas, esto en la carretera Zitácuaro-Toluca, informaron fuentes allegadas a las 
autoridades policiales. Se trata de Víctor Hugo, de 29 años de edad; y Fernando, alias «El 
Timbo», de 42 años. Hasta el momento los otros interfectos permanecen en calidad de 
desconocidos. 
 


